


Валерий КазаноВ

В декабре 2009 года губер-
натор Алексей Гордеев обратил 

внимание городских властей на 
затянувшееся переселение жите-
лей из аварийного здания. Тогда 
он дал поручение мэру города 

Сергею Колиуху разобраться в 
ситуации и в двухнедельный 
срок предоставить ответ. При 
этом губернатор отметил, что 
«тот факт, что на центральной 
площади города уже 14 лет стоят 
руины, является недопустимым». 
Казалось, что уж после этого все 
проблемы жильцов злополучного 
дома, наконец-то, разрешатся. Но 
не тут-то было. Понадобилось ещё 
два года, чтобы, лавируя между  
подводными камнями  общих пре-
тензий, финансовых проблем, за-
казчику всё же удалось завершить 
возведение дома. 

Но и в 2011 году жильцы так 
и не  переселились.  На воронеж-
ских форумах они не первый год 
рассказывают и иллюстрируют 
снимками о том, как в их кварти-
рах обваливаются потолки, пада-
ют карнизы, расходятся трещины 
в стенах. В принципе достаточно 
зайти в любой подъезд старого 
здания, чтобы понять, что это 
правда.

- Вот, посмотрите, в каких 
условиях мы живём, - ведёт нас на 
пятый этаж Маргарита Груздев-
ская. - На кухне невозможно было 
пообедать. Трухлявая штукатурка 
кусками отваливалась от потолка. 
Мне самой на свой страх и риск 
пришлось прикрыть его пласти-
ковой плиткой.

В спальне у Груздевской тре-
щина пролегла через стену и 
пошла вниз к соседям - дом раз-
валивается сверху. 

-Через эту щель площадь Ле-
нина видна, - с грустью говорит 
она. – Шучу, конечно, но всё, 
что там происходит,  особенно в 
праздничные дни, хорошо слыш-
но. Пытаюсь заклеить щели 
скотчем, но это мартышкин 
труд. Каждый день проживания 
в нашем доме - это риск для 
жизни, ведь отъезжающая стена 
и прогнивший потолок могут 
обвалиться в любую минуту.

Пятиэтажка уже давно пред-
ставляет собой пороховую бочку, 
которая в любую минуту может 
сдетонировать. И лучше всего это 
понимают те, кто вот уже более 11 
лет находятся в непригодном для 
жизни жилье. 
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Малые города – опора России
Сегодня в городе Димитровграде Ульяновской области 

начнет работу Федеральный совет Союза малых городов Рос-
сии. В нашей стране их насчитывается около восьми сотен. У 
большинства из них из-за скудных бюджетов масса проблем. 
Находить пути к их решению и призван Федеральный совет. 
От Воронежской области его членом является мэр Богучара 
Иван Нежельский. Он и примет участие в обсуждении во-
просов, касающихся концепции государственной политики 
социально-культурного развития малых городов России.

Вручили удостоверения полицейских
В Воронежской филармонии состоялась торжественная 

церемония вручения служебных удостоверений молодым 
сотрудникам полиции. После окончания высших учебных 
заведений МВД России из Москвы, Санкт-Петербурга, Крас-
нодара на службу в Воронеж прибыли 115 лейтенантов. По 
сообщению пресс-службы ГУ МВД России по Воронежской 
области, после завершения церемонии молодые лейтенанты, 
руководство и сотрудники главка, а также ветераны органов 
внутренних дел посмотрели моноспектакль по повести Алек-
сандра Пушкина «Метель».

 Автопробегом по произволу
В Воронеже состоялся автопробег в знак протеста против 

произвола и халатности на дорогах. По улицам областного 
центра проехала колонна из 72 беспрерывно сигналящих авто-
мобилей. Она стартовала от торгово-развлекательного центра 
«Арена» и далее двигалась по маршруту: бульвар Победы, улицы 
Хользунова, Лизюкова, Московский проспект, Плехановская  и 
20-летия Октября до Ленинского проспекта.  Инициаторами со-
циальной акции выступили общественное движение «Народный 
контроль и убитые дороги Воронежа» совместно с региональной 
общественной организацией «Наше общее дело». 

«Воля», к победе! 
Фольклорный ансамбль «Воля» кафедры этномузыкологии 

Воронежской государственной академии искусств под руко-
водством профессора, Заслуженного деятеля искусств РФ 
Галины Сысоевой удостоен «Гран-при» на III  Всероссийском 
конкурсе фольклорных ансамблей «Родная сторонка». Про-
водился он в рамках всероссийского фестиваля «Станица» 
в Волгограде. Воронежская «Воля» выступала в номинации 
«Профессиональные и учебные коллективы» и вызвала бур-
ный восторг жюри и зрителей.   

Нарушитель-рекордсмен не одинок
Как уже сообщалось, 76-летний водитель поставил 

своеобразный «рекорд», допустив 233 нарушения Правил 
дорожного движения. Оказывается, в Воронеже у него есть и 
последователи. Любительница очень быстрой езды, 22-летняя 
гражданка М., получила 100 постановлений о наложении 
штрафов на сумму 24 тысячи рублей. Ни один из них она не 
захотела оплатить. Только после того, как судебные приставы 
Левобережного райотдела предупредили лихачку, что либо 
взыщут с неё деньги в двойном размере, либо арестуют на 15 
суток, автомобилистка погасила штраф.
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Сообщения подготовили 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, без осадков; ветер 
юго-западный с переходом на северо-западный, умеренный; 
температура +15…+20.

26 сентября по области – облачно с прояснениями, ночью 
без осадков, днём местами небольшие дожди, в отдельных 
районах –умеренные дожди с грозами; ветер переменного 
направления, умеренный; температура ночью +3…+8, при 
значительной облачности до +11, в низких местах – до 0 
градусов, днем +16…+23, при значительной облачности 
– до +12.

27 сентября по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами небольшие дожди, днём без осадков; ветер южный, 
ночью – слабый, днём – умеренный; температура ночью 
+4…+9, днём +20…+25.
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В Калач вернулись  
с «серебром»

анастасия Воронина

Право участвовать в тур-
нире ребята получили год 
назад, выиграв российский 
отборочный этап Кубка мира 
и согласия MTG.  Нынче им 
удалось выйти в финал и за-
нять второе место, уступив 
команде Киреевской школы-
интерната из Тульской об-
ласти со счетом 2:3.  Кроме 
этого, им присвоили зва-
ние «Самой перспективной  
команды». 

Поддерживали финали-

стов игроки ЦСКА - Алан 
Дзагоев, Кирилл Набабкин, 
Георгий Щенников, Виктор 
Васин, Павел Мамаев, Марк 
Гонсалез, Ким Ин Сон, Марио 
Фернандес. «Болел» за ребят 
и депутат Государственной 
думы РФ Николай Валуев. 
Любимые и известные фут-
болисты приняли участие в 
награждении, лично поздра-
вив каждого игрока, вручили 
кубки и медали призерам 
турнира, а также памятные 
подарки от своего футбольно-
го клуба и организаторов. 

В Москве завершился российский отборочный турнир 
«кубок мира и согласия MTG» по футболу среди детей 
из стран европы.  Воронежскую область представ-
ляла команда из калачеевской школы-интерната 
для детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей.
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Поправки по ужесточению наказания 
«Единороссы» намерены на этой неделе внести поправки в 

законодательство об ужесточении наказания за вождение ав-
томобиля в пьяном виде, сообщил журналистам в понедельник 
руководитель фракции ЕР в Госдуме РФ Андрей Воробьёв. 
«Сегодня уголовное наказание предусматривается, только если 
есть жертвы. Меры нужно ужесточать... На этой неделе будут 
подготовлены поправки (об ужесточении). Если лицо много-
кратно нарушает правила и управляет машиной в состоянии 
алкогольного опьянения, мы будем предлагать рассматривать 
и уголовное наказание», - сказал Андрей Воробьёв. 

китай и Япония: территориальный спор
Три китайских судна, вошедших в понедельник в террито-

риальные воды Японии недалеко от спорных островов Сенкаку 
(китайское название Дяоюйдао), вышли за пределы водной 
границы, сообщило агентство «Киодо». Суда поочерёдно 
вошли в территориальные воды Японии в понедельник. На-
ходящиеся в регионе корабли японской береговой охраны 
оповестили суда из КНР об их нелегальном нахождении в 
данном районе, однако ответа с китайской стороны так и не 
поступило. Это уже второй случай нарушения водной границы 
между Японией и КНР за минувшую неделю.

Валерий ВалентиноВ

Вёл заседание председатель совета, 
член-корреспондент Российской ака-
демии наук, заведующий кафедрой 
минералогии и петрографии ВГУ 
Николай Чернышов. В последние не-
сколько месяцев проект по разработке 
месторождений активно обсуждается 
в регионе, он находит как сторонни-
ков, так и противников. Теперь у них 
появилась возможность общаться в 
режиме он-лайн. На заседании состоя-
лась презентация официального сайта 
Общественного совета. По замыслу 
его создателей, новый сайт должен 
стать дискуссионной площадкой для 
конструктивного диалога в вопросе 
разработки никелевых месторожде-
ний. Каждый желающий сможет за-
дать свой вопрос и получить на него 
компетентный ответ от учёных, членов 
совета или компании-инвестора по-
тенциального проекта добычи, зайдя 
на портал по адресу: http://za-hoper.
ru.

Надеются общественники, что в 
скором времени на сайте появятся и 
сведения о конкурсных документах 
УГМК по разработке никелевых ме-
сторождений.

- Просчитать последствия можно, 
только имея под рукой проект. Однако 
к подготовке конкурса воронежских 
геологов не привлекали,  хотя я, напри-
мер, начинал изучать эти месторож-
дения. Мы выступаем упреждающе, 

пытаясь ещё до начала реализации 
проекта минимизировать вред от до-
бычи никеля, - подчеркнул Николай 
Чернышов.

Члены советы решили затребовать 
от компании необходимые документы 
и выставить их на сайт для общего 
обсуждения.

 Затем собравшихся ознакомили 
с первыми результатами анализа фо-
нового состояния окружающей среды 
в районе Еланского и Ёлкинского 

месторождений никеля, проводимого 
по заказу УГМК Воронежским пред-
приятием почвенно-экологического 
мониторинга. Как отметил заве-
дующий кафедрой почвоведения и 
управления земельными ресурса-
ми биолого-почвенного факультета 
ВГУ профессор Дмитрий Щеглов, 
по основным разделам программы 
развёрнуты камеральные, полевые 
и изыскательские работы. Большой 
фактический материал получен ар-
хеологами, организованы и проведены 
полевые экспедиции ботаниками, зоо-
логами, почвоведами, экологами.

Доклад учёного вызвал неодно-
значную реакцию. Не раз горячую 
полемику, больше похожую на митин-
говую риторику, приходилось гасить 
председателю областной думы Вла-
димиру Ключникову, руководителю 
управления региональной политики 

правительства Воронежской области 
Андрею Маркову, переводя разговор в 
практическое русло. В конечном итоге 
сторонники и противники этого про-
екта сошлись на том, что экологиче-
ские выплаты УГМК необходимы для 
оценки настоящего состояния эколо-
гии района с целью прогнозирования 
влияния на окружающую среду по-
следствий от возможной разработки. 
Вот только сумма, которую выделяет 
компания на экологическую програм-
му, далека от реальной. По мнению 
Николая Чернышова, необходимо как 
минимум 70-75 миллионов рублей, но 
никак не 12 миллионов.

 Ещё одним вопросом повестки ста-
ло  включение в состав совета новых 
членов -  председателя Воронежского 
отделения общественной организации 
«Профсоюз граждан России» Артёма 
Зюзина, председателя ВРОД «За во-
ронежское лидерство», руководителя 
проекта «Зелёная защита» Николая 
Сапелкина и ряда гражданских ак-
тивистов. 

 А в субботу на митинг на Совет-
ской площади пришли, по данным 
полиции, 350 человек. Перед участ-
никами выступали казаки, активисты 
общественных организаций и пред-
ставители разных политических пар-
тий, учёные. Как отмечали участники 
митинга, они разочарованы позицией 
властей, обещавших провести незави-
симый опрос, касающийся отношения 
населения к добыче никеля. Говорили 
о том, что активно используется адми-
нистративный ресурс с целью убедить 
людей отказаться от выступлений.

 На митинге собирали подписи 
против начала разработки место-
рождений. В резолюции участники 
митинга потребовали от властей 
полного запрета на проведение работ, 
связанных с добычей цветных метал-
лов в Воронежской области. 

Неделя под знаком никеля
Никелевая тема стала превалирующей на прошедшей неделе. Так, 
в пятницу в областной думе  прошло заседание общественного 
совета по контролю за комплексным освоением  никелевых место-
рождений Воронежской области, а в субботу на Советской площади 
областного центра состоялась общероссийская акция солидарности 
против добычи никеля.
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евгения дВорниКоВа

На нем присутствовали пред-
ставители исполнительных ор-
ганов государственной власти 
и правительства Воронежской 
области, городской администра-
ции, руководители компаний-
застройщиков, работающих на 
территории региона. Также на 
совещание пригласили пред-
ставителей инициативных групп 
дольщиков, пострадавших от не-
добросовестных застройщиков. 

Открывая совещание, глава 
региона отметил, что заявлен-
ная тема совещания – масштаб-
ная и сложная. 

- Я напомню, что два года 
назад в регионе было выявлено 
28 проблемных объектов, а за-
стройщики нарушили права 
почти 4,5 тысячи участников до-
левого строительства. Сегодня 
квартиры либо уже получили, 
либо получат в ближайшее 
время 3709 человек. Рабочая 
группа занимается вопросами 
возобновления строительства 
еще на трех объектах, что позво-
лит оставшимся участникам до-
левого строительства получить 
квартиры, – заявил Алексей 
Гордеев. 

Депутат Госдумы РФ Алек-
сандр Хинштейн напомнил, что 
наш регион он посещал три года 
назад, и сейчас «удовлетворен 
увиденным». 

- Отмечу, что ситуация из-
менилась кардинально. Во-
ронежская область выгодно 
выделяется на фоне соседних 
регионов. В частности, в Курске 
за пять лет, как было четыре 
недостроенных объекта, таки-
ми они и остались до сих пор. 
Я объехал почти все регионы 
России, где есть проблемы, и 
вижу в Воронежской области 
серьезный прорыв. Потому что 
губернатор лично занимается 
этим вопросом и держит его на 
постоянном контроле, - отметил 
Александр Хинштейн.

О принятых мерах, направ-
ленных на возобновление стро-
ительства объектов и восста-
новление прав граждан, постра-
давших от недобросовестных 
застройщиков, проинформиро-
вал руководитель департамента 
архитектуры и строительной 
политики Воронежской области 
Сергей Куприн. 

В ходе совещания Александр 
Хинштейн внёс предложение об 
обобщении и распространении 
воронежского опыта, так как у 
нас «есть несколько интересных 
и позитивных примеров ини-
циатив региональной власти по 
решению проблем дольщиков». 
К примеру, в области не решали 
вопрос обманутых дольщиков 
за счет бюджетных средств. 
Привлекаются социально ответ-
ственные застройщики, которые 
предоставляют пострадавшим 
гражданам квартиры в уже 
построенных ими домах или 
достраивают объекты за счет 
собственных средств. 

Присутствующие члены ини-
циативных групп обманутых 
дольщиков задали наболевшие 
вопросы по конкретным объ-
ектам, срокам их сдачи, на кото-
рые получили исчерпывающие 
ответы. 

Не обошлось и без трога-
тельных моментов. Так, Вален-
тина Чернышёва обратилась 
со словами благодарности в 
адрес губернатора Алексея 
Гордеева. Проблема их дома на 
Олеко Дундича, 19, на данный 
момент практически решена, 
часть жильцов уже заселена в 
готовые квартиры ОАО «До-
мостроительный комбинат», 
другая – ждет своей очереди в 
декабре 2012 года. «Надежды 
на благополучный исход появ-
лялись и исчезали, - призналась 
Валентина Александровна. – 
Но, наконец, все закончилось. 
Наверно, мы одни из самых 
счастливых обманутых доль-
щиков!

Из обманутых  
дольщиков –  
в новосёлы
Власть 
Губернатор Алексей Гордеев провел рабочее совеща-
ние с участием депутата Госдумы  РФ, руководителя 
рабочей группы президиума Генерального совета 
партии «единая Россия» по защите прав обманутых 
дольщиков Александра Хинштейна. 

крупные инвестиционные 
проекты «Племенной за-
вод «Ангус-Шестаково» 
и «Племенное хозяйство 
«Стивенсон – Спутник» 
осуществляются на терри-
тории Бобровского муни-
ципального района.

юрий Шамин
В рамках племенного завода 

уже завершено строительство 
открытых выгульных площа-
док для содержания скота. При-
обретается кормозаготовитель-
ная и кормоприготовительная 
техника. В настоящее время 
здесь содержится 1 832 головы 
специализированного мясного 
скота абердин-ангусской и 
герефордской породы. 

В хозяйстве ООО «Сти-
венсон – Спутник» сейчас 
содержится 2 571 голова скота 
тех же пород. За 2011 год выра-
щено в живом весе 350,5 тонны 
мяса. Построена лаборатория, 
смонтировано технологиче-
ское импортное оборудование, 
а при лаборатории возведён 
«бычник».

Об этом шёл заинтересо-
ванный разговор губернатора 
Алексея Гордеева с руководите-
лями ООО «Племенной завод 
«Ангус-Шестаково» и ООО 
«Племенное хозяйство «Сти-
венсон – Спутник» Сергеем 
Гончаровым и Александром 
Бузулеевым. 

Племенная 
работа
Животноводство

Линия разлома
Ситуация | Дом достроен. Однако он до сих пор числится  

среди объектов незавершённого строительства, поэтому  вселиться  
в него пока нельзя

Дом №6 на площади ленина многое повидал на своём 
веку. В сентябре 2001 года городские власти признали его 
«непригодным для постоянного проживания»  и провели 
инвестиционный конкурс по продаже права аренды зе-
мельного участка, который выиграло  ооо «Павловскгранит-
Жилстрой». Сроки сдачи новостройки не раз переносились. 
На то были свои причины и не только финансовые. Зача-
стую приходилось в буквальном смысле слова вникать в 
семейные нюансы, в том числе  решать и непростой вопрос 
с «лишними» метрами застройщика, за которые должны 
были заплатить жильцы.  
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Жильцы  многострадального  дома  никак  
не  могут  дождаться  новоселья.

Митинговые страсти.

Ф
от

о 
ал

ек
се

я 
ан

д
ре

еВ
а.



95поздравляем!

2 | №142 (25970) | вторник, 25 сентября 2012 года | КОММУНА www.communa.ru 

У карты области
Эртильский район

Её каждодневные заботы
Главе Ячейского сель-

ского поселения Вален-
тине Шориной не надо 
специально отчитываться 
перед земляками – вся её 
каждодневная работа у них 
на виду. Нынешним летом, 
например, активно шло 
строительство  внутрипо-
селковых газовых сетей. 
Хозяева 120 домовладений 
газифицируют своё жилье. 
А ещё отремонтировали 
Дом культуры. Здесь пол-
ностью привели в порядок 
систему отопления, заме-
нили кровлю на металло-
профиль. «Наша Валентина 
Вячеславовна умеет рабо-
тать с людьми, - говорит 
пенсионерка Зоя Дадокина. 
– С какой бы проблемой к 
ней ни пришёл, она всегда 
вникнет и постарается по-
мочь её решить».

А ещё в Ячейке проходит много культурно-массовых мероприя-
тий: концертов, творческих отчётов. И здесь инициативу берёт на 
себя глава поселения Валентина Шорина.

Пополняется парк новой техникой
Два десятка новых тракторов появилось за последние месяцы 

в хозяйствах Эртильского района. Из них четыре встали в строй 
в СХА «Эртильская», по два – в ООО «Ленинский путь» и МПК 
«Эртильский». Приобрели тракторы и крестьянско-фермерские 
хозяйства В.И.Кондаурова, С.В.Сорокиной, В.А.Облова и ряда 
других. Мощный трактор «Джон Дир» есть теперь и в ООО 
«Агротех-Гарант» Ростошинский. Новую технику доверили опыт-
ным механизаторам Андрею Гребёнкину и Вячеславу Невзорову. 
Они занимались вспашкой зяби. Это же хозяйство приобрело и 
четыре зерноуборочных комбайна.

Газ шагает по сёлам
Труженики филиала «Эртильгаз» ОАО «Воронежоблгаз» 

в нынешнем году проложили внутрипоселковые газопроводы 
низкого давления общей протяженностью 65 километров. Работа 
эта сделана в сёлах Щучинские Пески и Борщевские Пески, в 
посёлках Первомайский, Ивановка, Возрождение. А вот в сёлах 
Щучье, Ячейка, посёлках Первый Эртиль, Дзержинский, Ново-
георгиевка их протяжённость составит 47 километров. Строи-
тельство идёт совместно с бригадами из других филиалов ОАО 
«Воронежоблгаз».

Совет решает и действует
Можно сказать, что все четырнадцать человек, которые вхо-

дят в Общественный совет при ОМВД России по Эртильскому 
району, люди ответственные. А возглавляет его к тому же человек 
опытный  - Владимир Иванов, который до этого служил в отделе 
внутренних дел. Каждый раз после очередного заседания совета, 
на котором обязательно рассматриваются вопросы оперативной 
обстановки, вносятся и конкретные предложения. Так, по ини-
циативе общественников и при содействии райадминистрации 
проведён социологический опрос. Оказалось, что 74 процента 
респондентов-эртильцев доверяют местным сотрудникам по-
лиции.

Маяки из «Маяка»
Животноводы колхоза «Маяк» идут в числе лучших по надоям 

молока от коровы. Операторы машинного доения МТФ №2 этого 
хозяйства заняли первую позицию в Эртильском районе, получив 
в среднем за шесть месяцев 3820 килограммов молока. А лучшей 
стала доярка «Маяка» Елена Карпушина, надоившая в среднем 
от коровы 4359 килограммов. Следом за ней идёт Лидия Леденер. 
Председатель колхоза Николай Вуколов считает, что такие вы-
сокие показатели в молочном животноводстве стали возможны 
благодаря хорошей кормовой базе.

Уходящая натура
В центре некогда существовавшей Красной Песчановки откры-

ты две памятные плиты с фамилиями тех, кто здесь когда-то жил. 
А воздвигнуты они на средства, собранные бывшими односель-
чанами. Печальное это зрелище – уходящие деревни, но такова 
уж наша действительность. Однако люди хотят сохранить для 
потомков имена тех, кто трудился на этой земле, растил хлеб и 
детей. Многое сделали, чтобы появился этот памятный знак, Ма-
рия Щетинина, Валентин Сиротин, Василий Безрядин, Вячеслав 
Мешков, Алексей Безрядин, Алексей Полуэктов.  

Поют шансон
В третий раз в селе Ростоши прошёл фестиваль «Шансон-

Ростоши-2012». Участниками концертной программы стали пев-
цы из Эртиля, Россоши, Терновки, Боброва и, конечно, местные 
жители – Сергей Ахматов, Александр Черников, Анна Калетин-
ская, Вера Сусоева, Людмила Шестопалова. Вышел на сцену в 
качестве исполнителя и глава администрации Эртильского района 
Сергей Бычуткин. Звучали песни из репертуаров Владимира Вы-
соцкого, Александра Розенбаума, Михаила Круга.

Киномеханик и умелец
В Эртиле Игоря Стрельникова знают очень многие. И не 

случайно. Три десятка лет он «крутит» фильмы в кинотеатре 
«Родина». И хотя поток кинозрителей за последние годы явно 
поуменьшился, сам же Игорь Владимирович считает, что без 
«самого главного из искусств» никак нельзя обойтись. Уже даже 
потому, что любой фильм на большом экране и воспринимается 
куда лучше, чем на экране телевизора. А ещё Игорь Стрельников 
– настоящий умелец. Киноустановка старая, ей бы на списание 
давно пора, но новой нет. Вот и приходится ему самому «дыры 
латать». Пока удается.

Спасибо, тренер!
В Эртиле Виктора Клей-

менова знают все. Извест-
ный футбольный тренер, 
он  трудится в  детско-
юношеской спортивной 
школе. Многим ребятам, 
что называется, дал путевку 
в жизнь: привил любовь к 
физической культуре. Вот 
и недавние соревнования по 
футболу детских дворовых 
команд проходили при его 
непосредственном участии. 
Было подготовлено к сорев-
нованиям 20 команд, а это 
без малого почти 200 юных 
футболистов. На первенстве 
по мини-футболу в знак 
большой признательности 
его участники преподнесли 
Виктору Исаевичу Клей-
мёнову символический по-
дарок – футбольный мяч со 
своими автографами.

Сообщения подготовил Виктор СИЛИН,  
фото Михаила ВЯЗОВОГО и Юрия ХИТРОВА.

Валентина Шорина.

Виктор Клеймёнов.

алексей пеТров

В 6.30 глава города отпра-
вился на улицу 9 Января на 
дворовую территорию, ограни-
ченную домами №№49-59, где 
в настоящее время проводится 
комплексное благоустройство в 
рамках адресной программы.

– Здесь был сделан тротуар 
с восстановлением бордюров, 
произведена санитарная об-
резка деревьев, установлены 
скамейки и игровое оборудо-
вание, посажен газон, – рас-
сказал руководитель управы 
Ленинского района Вячеслав 
Артемов.

Мэр выразил резкое недо-
вольство из-за того, что пло-
щадка рядом с домом №55 заас-
фальтирована, а старые столбы 
не убраны. Обращаясь к пред-
ставителю фирмы-подрядчика, 
глава города потребовал устра-
нить все недостатки в опера-
тивном режиме. 

К торцу дома №59 примы-
кает заброшенная аварийная 
пристройка. Сергей Колиух 

потребовал выяснить, кому 
она принадлежит и в ближай-
шее время решить вопрос с ее 
восстановлением или сносом, 
а также определиться с соб-
ственником прилегающего 
участка земли.

Директор МКП «Воронеж-
ский жилищно-коммунальный 
комбинат» Сергей Бочкин до-
ложил, что дом №57 является 
общежитием, в настоящее вре-
мя в нем проживают 39 семей. 
Здесь полностью заменена 
кровля, системы холодного 
и горячего водоснабжения, 
отопления, электрика, а на 
следующий год запланирован 
ремонт фасада.

– Делайте все так, чтобы не 
нужно было переделывать – 
качественно и без нареканий. И 
обратите внимание на кабель, 
который висит у вас прямо 
между домами. Необходимо 
привести его в должный вид, – 
подчеркнул мэр.

Далее Сергей Колиух отпра-
вился к дому №49. По дороге 
глава Воронежа дал поручение 

руководителю управы вос-
становить забор, который идет 
вдоль улицы Свободы. По 
словам Вячеслава Артемова, 
данная работа уже начата и в 
течение двух ближайших не-
дель будет завершена.

У дома №49 глава города 
пообщался с жильцами. Они 
показали мэру подъезд и по-
жаловались на то, что уже 
неделю в нем и в подвале нет 
света. Глава города потребовал 
от директора управляющей 
компании Ленинского района, 
которая обслуживает данные 
дома, в течение дня решить воз-
никшую проблему. Кроме того, 

глава города поручил привести 
в порядок все входные группы в 
дома, сделать отливы, козырь-
ки и остекление подъездов.

С л е д у ю щ и м  п у н к т о м 
в маршруте Сергея Колиу-
ха стал реабилитационный 
травматолого-ортопедический 
центр для детей на базе детской 
поликлиники №3, которая 
входит в состав городской по-
ликлиники №10. Перед посе-
щением учреждения здравоох-
ранения глава города проехал 
по реконструируемой улице 
Краснознаменной. Здесь в на-
стоящее время идет демонтаж 
бордюрного камня от улицы 

Чапаева до Матросова, а в 
ночное время – фрезерование 
верхнего слоя асфальтобетон-
ного покрытия. Мэр поручил 
дорожникам помимо ремонт-
ных работ уделить внимание 
благоустройству прилегающей 
территории.

У реабилитационного цен-
тра Сергея Колиуха встречала 
главный врач поликлиники 
№10 Валентина Порядина 
и представители фирмы-
подрядчика. 

– Центр такой направлен-
ности будет единственным на 
правом берегу, его открытие 
запланировано на октябрь те-
кущего года, сейчас строители 
завершают работы. Всего на 
ремонт было выделено около 
восьми миллионов рублей, – 
рассказала главврач.

Мэр Воронежа осмотрел 
ремонтируемые помещения 
и призвал руководство поли-
клиники тщательнее следить за 
работой строителей, а подряд-
чика предупредил, что некаче-
ственно выполненные работы 
приниматься и оплачиваться 
не будут.

В завершение объезда по 
району глава города заехал в 
отремонтированный двор по 
адресу: улица Куцыгина, 10. 
Жильцы поблагодарили его 
за наконец-то заасфальтиро-
ванную дорогу и попросили 
решить вопрос с уличным 
освещением. Прямо на месте 
мэр отдал чиновникам соответ-
ствующие распоряжения.

Сразу делать так,  
чтобы потом не переделывать
Город | Работы по благоустройству, выполненные некачественно, приниматься и оплачиваться не будут
В Воронеже и после Дня города продолжаются мас-
штабные благоустроительные работы, реконструиру-
ются объекты социальной, транспортной и инженер-
ной инфраструктуры. Ключевые из них находятся на 
личном контроле  мэра Сергея Колиуха. Еженедельно 
совместно с руководителями профильных структурных 
подразделений он объезжает территорию города. В 
один из дней инспекции подверглись объекты, рас-
полагающиеся в Советском районе, а 20 сентября 
пристальное внимание было уделено Ленинскому.
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Здесь каждый день начи-
нается с решения простых 
бытовых вопросов, которые 
для них превращаются в ма-
ленький подвиг: сантехника 
вся проржавела и протекает, а  
система отопления давно уже 
дышит на ладан. Заглянув на 
чердак дома, мы убедились, 
что достаточно хорошего по-
рыва ветра и крыша может 
не выдержать: сложится, как 
карточный домик. Несколько 
раз здесь случались пожары и 
об этом напоминают обгорелые 
балки. 

Люди, страшась за свою 
жизнь,  закидали обращениями 
городских и областных чинов-
ников, суды и прокуратуры. 
Они  задают один и тот же 
вопрос: почему нельзя въехать 
в новое здание? «Коммуна» 
решила  разобраться в си-
туации и обратилась в  ООО 
«Павловскгранит-Жилстрой» 
за разъяснениями.

- По большому счёту мы 
готовы были сдать дом в  конце 
2011 года, но инспекция госу-
дарственного строительного 
надзора Воронежской области  
отказала в выдаче заключения, 
обнаружив при итоговой про-
верке  накопление излишней 
влаги на внутренних конструк-
циях подземной автопарковки. 
Компания просила  разрешить 
переселить жильцов аварий-
ного дома, а по весне 2012 года  
мы гарантировали устранить 
нарушения. К сожалению, нам 

в этом отказали.  В августе ны-
нешнего  года  инспекция  стро-
ительного надзора потребовала 
от нас  провести экспертизу 
жилого дома.  ООО «Воронеж-
ский центр судебной эксперти-
зы», куда мы обратились, дало 
положительное  заключение 
в том, что дом соответствует 

всем  строительным нормам. 
В настоящее время результаты 
экспертизы представлены в 
Архстройнадзор Воронежской 
области и в департамент архи-
тектуры и градостроительства  
города Воронежа. Надеемся, 
что в ближайшее время  реше-
ние будет принято, - говорит 

заместитель генерального ди-
ректора Сергей Распопов.

Жители аварийного дома, 
с кем нам довелось погово-
рить, считают, что препоны, 
которые ставят чиновники, 
надуманные. 

- Моя знакомая купила квар-
тиру в одном из жилищных ком-
плексов. Дом приняли несмотря 
на то, что в паркинге по колено 
воды, - недоумевает Ирина 
Романова, у которой полная 
папка ответов переписки с чи-
новниками разного уровня. Но 
не один из них не смог честно 
сказать, когда же они получат 
выстраданные квадратные ме-
тры нового жилья

-Мы умоляли проверяющих: 
примите хотя бы жилые по-
мещения без гаража! Но нам 
не пошли навстречу. Второй 
год стоит дом, где есть всё: 
отопление, горячая и холодная 
вода, лифт даже работает, а 
мы должны жить в скотских 
условиях. До какой поры, ска-
жите мне? – вопрошает Галина 
Круглова.

Ситуация, в которой жиль-
цы дома оказались заложника-
ми чьих-то амбиций,  патовая. 
Однако «перетягивание кана-
та» ведёт только к усугублению 
проблемы, а не к её решению. 
Неопределённость ситуации 
не может быть вечной - не дай 
Бог, произойдёт какое-либо 
аварийное обрушение -  и в 
нём уже будут виноваты все: и 
строители, и чиновники. 

А больше всего жаль жиль-
цов…

Линия разлома

Новый облик старого двора.

Шеф-повар сети рестора-
нов может получать от 80000 
рублей в месяц. И это, как вы-
яснила служба исследований 
HeadHunter, проанализировав 
вакансии, размещённые в сен-
тябре 2012 года на сайте hh.ru 
в Воронеже, далеко не предел. 
Есть рабочие места, доходы на 
которых могут быть гораздо 
выше.

Самой дорогой стала вакан-
сия управляющего директора 
торгово-развлекательного 
комплекса с зарплатой до 
350000 рублей. В ТОП-20 
также попала вакансия дирек-
тора по работе с клиентами, 
который может рассчитывать 
на зарплату от 40000 до 150000 
рублей. Системный админи-
стратор имеет возможность 
получать от 90000 до 140000, 
а ведущий разработчик – от 
80000 до 140000 рублей в ме-
сяц. Директору логистическо-
го центра обещают от 90000 до 
130000 рублей, Executive Chef 
(начальнику производства) 
- до 4000 USD. Дивизиональ-
ного менеджера ждёт от 100000 
до 120000, финансового дирек-
тора дивизиона «сельское хо-
зяйство» – от 110000 рублей. 

Востребованы у работо-
дателей главные инженеры 
- службы технического за-
казчика и проектов, которым 
работодатель готов платить 
по 100000 рублей в месяц. 
Региональный менеджер мо-
жет получать от 80000, а ру-
ководитель розничной сети 
мебельных салонов – от 75000 
рублей в месяц. 

Светлана ШАМАКИНА.

Чемпионы 
высоких 
зарплат
общество

Светлана вИКТорова

- Именно его законопослушная 
позиция и социальная ответ-
ственность, которая выражается 
в своевременной уплате страхо-
вых взносов в бюджет Фонда в 
полном объёме, формирует ту 
базу, которая является значимой 
материальной поддержкой для 
работающей категории граждан в 
периоды, когда по разным причи-
нам они не могут трудиться, - го-
ворит заместитель управляющего 
государственным учреждением 
– Воронежским региональным 
отделением Фонда социального 
страхования РФ Юрий Оста-
пенко. - Поэтому задолженность 
перед Фондом – это не только 

нарушение закона, но, возможно, 
и невыплаченные пособия работ-
никам предприятия. 

Как сообщили в региональном 
отделении Фонда социального 
страхования РФ, в списке пред-
приятий, каждое из которых за-
должало в бюджет социального 
страхования более ста тысяч 
рублей, оказались представители 
различных отраслей. Среди них- 
ООО «БизнесКонсалтинг», ООО 
«Атомстрой», ЗАО «Воронежте-
лекабель», МБУ «Центральная 
диспетчерская служба», ООО 
ЧОП «АЯКС», ООО «Завод пре-
цизионных сплавов» - из Вороне-
жа и Управление строительства 
«Нововоронежатомэнергострой» 
(Новоронеж).

Угроза социальной  
стабильности
Современная система социального страхования выстроена 
так, что основная финансовая нагрузка при выплате самых 
больших социальных пособий – по временной нетрудоспо-
собности, материнству и детству, в связи с производственной 
травмой возложена не на работодателя, а на Фонд социаль-
ного страхования РФ. Тем не менее роль работодателя в 
своевременной уплате этих пособий чрезвычайно важна. 

Социум

На Нововоронежской атомной станции-2 заверши-
ли сооружение вытяжной башни градирни перво-
го энергоблока. Строители вышли на проектную 
высоту объекта в 171 метр. 

евгения леЖаНИНа

У градирни не только высок рост. Она и в диаметре 
солидна – в основании достигает почти 130 метров. На её 
сооружение потребовалось десять тысяч кубометров  бето-
на. Следующий этап строительства – монтаж внутренних 
опорных конструкций, состоящих из 2300 элементов, а 
также системы орошения. Полная готовность градирни 
планируется на конец 2013 года.

Полным ходом идут работы и на строительстве ещё 
одной градирни  для  второго энергоблока: завершается 
сооружение подводящих каналов горячей воды, возводится 
кольцевой фундамент. Скоро строители перейдут к монта-
жу колоннады, состоящей из 40 радиальных опор.

Как известно, градирня – гидротехническое сооружение, 
предназначенное для охлаждения воды. На площадке НВ 
АЭС-2 возводится одна башенная испарительная градирня 
на один энергоблок вместо двух, как это было предусмо-
трено ранее на отечественных АЭС. Генеральный проекти-
ровщик и генподрядчик – ОАО «Атомэнергопроект» стал 
первой компанией России, внедряющей это ноу-хау. Новый 
проект позволяет значительно снизить объём капитало-
вложений, расход электроэнергии на собственные нужды 
и уменьшить площадь промышленной площадки АЭС при 
сохранении всех требований технологии и безопасности. 
Проектный срок службы конструкции градирни – до ста 
лет.  

Очередная высота атомной
Штукатурка отваливается буквально на глазах.

ВеСти
Камень преткновения – бюллетени

За восемь месяцев нынешнего года специалисты Росздрав-
надзора проверили работу 213 медицинских и 110 фармацевти-
ческих предприятий Воронежской области. При этом сделали 
несколько удивительных открытий. Несмотря на то, что новые 
бланки больничных листков были введены с июля прошлого года, 
медработники так и не научились ими пользоваться. Буквально 
каждому ЛПУ сделаны замечания по хранению и оформлению 
этой документации. Многие медучреждения в рамках модерниза-
ции здравоохранения пополнились новым оборудованием, однако 
в десятках ЛПУ оно либо до сих пор не установлено, либо работать 
на нем некому. А вот в аптеках отобрали для испытания на каче-
ство 175 образцов самых разных фармацевтических препаратов. 
И только 1,3 процента из проверенных лекарств были признаны 
негодными для  лечения. Так что разговоры об огромных размерах 
фальсификата, оказывается, не имеют под собой оснований.

В городе станет безопасней
В рамках муниципальной целевой программы по профилактике 

преступности и борьбе с терроризмом и наркоманией в Россоши 
создается комплексная автоматизированная система «Безопасный 
город». Предстоит установить 20 видеокамер с выводом 
изображения на пульт оперативного дежурного Единой дежурно-
диспетчерской службы. В этом году на всех въездах в город 
появятся шесть видеокамер: на «кольце», на объездной дороге 
со стороны посёлка Начало, в районе переезда на «горбатом 
мосту», на улице имени Максима Горького под железнодорожным 
путепроводом, в районе телевышки со стороны села Лизиновка, а 
также на перекрестке улиц имени Карла Либкнехта и Пролетарской. 
Разрешительная способность камер позволит регистрировать 
номера въезжающего и выезжающего транспорта. 

Не отвечает требованиям
Более половины проб питьевой воды в 32 районах Воронеж-

ской области не отвечают требованиям гигиенических норма-
тивов. Такие результаты показало проведённое исследование 
питьевой воды в мониторинговых точках. Из 181 пробы не от-
вечали требованиям гигиенических нормативов по санитарно-
химическим показателям 96 образцов. Так, в 18 сельских районах 
вода оказалась слишком жёсткой, а в Бобровском, Кантемиров-
ском, Ольховатском, Подгоренском, Таловском, Семилукском и 
Хохольском районах содержала слишком много железа. В пробах 
же из Рамонского и Репьёвского районов превышено содержание 
нитратов. 

Сообщения подготовили 
Борис ВАУЛИН, Ольга РАЗУМОВА, Татьяна ПЕТРЕНКО.
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Виктор БУДАКОВ,
поэт, член Союза писателей России 

Всё труднее дышать и жить, 
видя, как близкие тебе 

люди неумолимо уходят на 
тот берег, откуда возврата нет. 
Накатывает новая жизнь, но об 
ушедших,  по счастью, можно 
благодарно вспоминать.  И 
вспоминаешь…

У  Станислава Никулина, 
поэта, ответственного секре-
таря и редактора в газетно-
журнальном мире, не  столь 
богатая на внешние события 
биография. Работал он по-
долгу на одном месте; не изо-
билует его жизнь далёкими 
поездками и путешествиями, 
пребываниями вне малой ро-
дины. Разве что в детстве вы-
пал Алтай, а после завершения 
университета – Таджикистан.  
А так – Черноземье: родился 
на Тамбовщине,  с первого 
студенческого курса и до дня 
последнего – Воронеж.  

В городе, ставшем нам обо-
им родным, мы работали вместе 
в газетах «Молодой коммунар», 
«БИМе» – издании для боль-
ших и маленьких, «Подъёме». 
Вместе побывали с писатель-
ской делегацией в Чечено-
Ингушетии, с радушием и 
щедрой гостеприимностью там 
встреченные, – незадолго до 
того, как по неразумию, равно-
душию к народным судьбам и 
жестокости ельцинской вер-
хушки Северный Кавказ пре-
вратился в огненный рубец. 

Шестидесятые годы про-
шлого века…

Нередко, после подготов-
ленного к печати номера, мы, 
не чинясь, кто член редкол-
легии, кто начинающий со-
трудник, поспешали в близкую 
«Улыбку» – кубической формы 

кафе, сплошь из стекла, где нам 
«улыбался» законный отдых. 
Эти наши «отдыхи» немысли-
мы были без Стаса, таковым 
было устойчивое обращение  
в редакции к Никулину, его 
негромкого голоса, задушевно 
читающего новые стихи, без 
добрых проявлений его души 
– открытой, по-детски безза-
щитной, предельно искренней. 
И, пожалуй, ни одно сидение в 
«Улыбке» не обходилось без ис-
полнявшегося им, певцом вне 
профессиональной подготовки, 
с величайшей задушевностью и 
проникновенностью романса 
«Гори, гори, моя звезда».

Но, наверное, никогда я 
не слышал более сердечного 
исполнения этого романса, 
чем в Острогожске. Летом 
шестьдесят шестого Станислав 
проводил там свой отпуск, и 
я приехал к нему в гости. Мы 
бродили  примечательными 
улочками когда-то славного 
уездного городка, побывали 
в картинной галерее, на ста-
дионе в футбольные часы, а 
ближе к вечеру  спустились к 
Тихой Сосне.  Расположились 
подальше от пляжа,  но были 
слышны голоса  купающихся, 
и всё это - и тихий пояс Тихой 
Сосны, по берегам заросшей 
лозняками и большими вер-
бами, и заречные дали, луг, на 
котором паслись задумчивые 
серые кони, и смех купающихся 
девчушек,  – всё это рождало 
мир, успокоение, поэтическое 
настроение в душе. 

Мы долго беседовали о род-
ном и родных: об Алексее Коль-
цове, о Владимире Кораблино-
ве, о поэзии, читали друг другу 
свои стихи, не замечая времени, 
и когда нечаянно обратили 
взоры небу, оно было усеяно 
странно-белыми звездами, как 

по весне белыми ромашками 
луг. «Сколько людей на земле, 
а звезд на всех хватает», – за-
думчиво произнёс Стас. И 
тут я попросил его спеть его 
любимый романс. «Гори, гори, 
моя звезда…» несколько раз 
начинал он, словно ища един-
ственно верный звук, идущий 
напрямую от сердца. А затем 
на едином дыхании пропел 
его, пропел так, как поют, быть 
может, в последний раз.

Не однажды и подолгу мы 
беседовали с ним о войне, на-
всегда ранившей наше детство 
и давшей нам  высоту обзора 
и различения истинного и 
мнимого. Тут ещё и наших от-
цов были сходные фронтовые 
судьбы. Забавный штрих: отец 
мой, меж какими-нибудь до-
машними делами, часто читал 
стихи о войне – иногда  и мои,  
но чаще – Твардовского, Симо-
нова, Жигулина,  а чаще всех 
– Никулина.  Когда я сказал 
Стасу об этом, мы оба добро-
душно посмеялись, но было 
заметно, что ему приятно, что 
его стихи знает и ценит именно 

фронтовыми огнями опален-
ный участник войны. 

Он был поэтически верен 
памяти о войне,  некоторые 
его строки о ней звучат почти 
афористически, он составил и 
издал «Слово о бойце» (стихи 
не воевавших – о войне), затем 
полновесный сборник о войне 
поэтов Черноземного края 
«Шел солдат». Он «открыл» 
фронтового поэта Тихона Пав-
лова, много сил и времени, 
души и сердца положил на его 
творческое становление,  как, 
впрочем,  и на многих других 
– начинавших. Для него  «не-
известные поэты – неизвестные 
солдаты»…  

Он любил простые, изна-
чально сущностные, некри-
кливые слова. Поэтому среди 
любимых и читаемых им – Есе-
нин, Твардовский, Исаковский, 
Старшинов, Орлов, Фатьянов, 
Недогонов, Сухов.

Он весь поистине был про-
низан токами добра, любви и 
справедливости.  Любил, по-
тому что любил, не требуя вза-
имных признаний.  Нёс добро 
людям, менее всего заботясь об 
ответном благорасположении.  
Был справедлив к друзьям и к 
не совсем друзьям, к знакомым 
и незнакомым. И всегда – и в 
большом и в малом – был от-
ветствен.

Его  благодарственная 
любовь  к Воронежу, где он 
прожил большую часть своей 
жизни, въяве подтвердилась 
составленным им  поэтическим 
сборником «Есть город в Рос-
сии», как и признательность 
Воронежскому университету, в 
котором он учился и которому 
оставил составленный и отре-
дактированный им двухтомник  
«Университетской музы». 

Что же до семейного чув-

ства, оно в нём было непору-
шимым, благородным, забот-
ливым до жертвенности – кто 
бы ни был  в круге  вечной его 
заботы – отец ли, мать, жена, 
дочь, внук…

Пересмотрел несколько 
сборников стихотворений Ста-
нислава Никулина, частью 
и мной отредактированных. 
«Планета» – первый. На нём 
начертано: «Будакову. Тому, 
чьи стихи нравятся мне. Вите 
– Никулин. 9 марта 1966»;  
«Добрый свет»: «Будакову 
– Никулин. Что сможем мы, 
еще покажет время… человеку, 
которого приемлю. Стас. 13 
сентября 1971»; «Причалы»: 
«Будакову – Никулин.  Витя! 
Спасибо за все – дружбу, по-
мощь, память обо мне. Стас. 4 
декабря 1975»; «Зимняя звез-
да»: «Витя! Пусть здравствует 
наше содружество! Сердечно 
– Стас! 22 сентября 1980»;  
«Сентябри»: «Будакову – Ни-
кулин. Витя, пусть никогда не 
покидает нас чувство доброты 
и дружбы. Стас. 28 февраля 
1983»;  «Земные голоса»: «До-
рогому Будакову – с любовью 
– Стас. 19 октября 1987».

Как ныне принято гово-
рить, «ключевые» слова здесь 
– доброта, помощь, дружба, 
любовь, память. Он не просто 
называл, обозначал,  писал их: 
они были сутью его существа, 
его сердца. 

Одно время за всякого рода 
житейскими неурядицами и не-
досугами мы с ним редко встре-
чались, правда,  изредка пере-
званивались, перебрасывались 
короткими словами радости, 
похвалы или неполного согла-
сия с написанным друг другом. 
У меня даже являлась мысль 
рассказать о поэтическом мире 
Станислава Никулина. Этот 

мир, при всей его ясности и 
простоте, при всей очевидно-
сти сказанного, хранит в себе 
«вечные» вопросы, загадки и 
тайны, исполнен сокровенной 
сердечности и задушевности. 

Незадолго до его ухода, 
словно в мистическом пред-
чувствии, мы стали чаще пере-
званиваться, чаще встречаться. 
И последний никулинский 
звонок – словно под знаком 
всё той же мистики, как вы-
яснится вскоре. Станислав по-
просил меня найти несколько 
строк Владимира Кораблинова 
о малой родине, о большом 
Отечестве для посвященного 
Воронежу журнального номе-
ра. Быстро перезвонил я Стасу, 
ему понравились предложен-
ные строки, и мы еще долго 
говорили о Владимире Алек-
сандровиче – нашем общем 
учителе,  о его трудной судьбе 
и его книгах, в совокупности 
являющих «летопись земли 
воронежской».

А через немногие дни, сказав 
у отверстой могилы  скорбные 
и по возможности светлые по-
минные слова, попрощавшись 
с другом, я сделал несколько 
шагов, зная, куда иду: в десятке 
метров от могилы Никулина 
белел  мраморный брус  могилы 
Кораблинова. 

…Они проходят перед мыс-
ленным  взором и помнящим 
сердцем – воронежцы былых 
лет и поколений, старшие мои 
товарищи и друзья, сверстни-
ки, многие –  единомышлен-
ники в главном: Кораблинов, 
Домогацких, Сидельников, 
Стукалин, Прасолов,  Жигу-
лин, Гордейчев, Шишлянников,  
Мещерин, Костин, Дубровин,  
Семёнов,  Лободов, Санников, 
Ситников, Никулин… Они сре-
ди ушедших – неуходящих.
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«Судьбы моей не изменить»
Имя в литературе | К 75-летию со дня рождения известного воронежского поэта Станислава Никулина 

Почетным гостем и 
членом жюри IX не-
давнего фестиваля 
«Театральные встречи 
в Никольском» стала 
Заслуженный дея-
тель искусств РФ, ре-
жиссёр, сценарист 
и продюсер Галина 
Евтушенко, лауре-
ат многих междуна-
родных и российских 
кинофестивалей. По-
следняя по времени 
награда – «Золотой 
орёл», врученная в 
марте за фильм «Ми-
хаил Ульянов».
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вСтРечА для вАС

«Платоновский  
фестиваль  
не может без кино»

А я вспоминаю Галю Евту-
шенко – методиста воронеж-
ского кинотеатра «Юность», 
начало 80-х прошлого сто-
летия, творческие вечера, 
кинопанорамы и премьеры 
фильмов, проходившие в 
«Юности», незабываемые 
встречи с артистами, которых 
Галя приглашала на пока-
зы фильмов с их участием. 
Она всегда была человеком 
творческим, инициативным, 
а инициатива у нас, как из-
вестно, наказуема. И вместо 
благодарности за хорошую 
работу ей нередко достава-
лись выговоры начальства 
за излишнюю, с их точки 
зрения, самостоятельность. 
Когда подули ветры пере-
стройки, она решила круто 
изменить свою жизнь: уехала 
в Москву, поступила в аспи-
рантуру ВГИКа, защитила 
кандидатскую диссертацию, 
стала преподавать. Казалось 
бы, жизненный путь опреде-
лился, но научный академизм 
плохо сочетался с её твор-
ческой натурой и, закончив 
ещё курсы режиссеров до-
кументального кино, она 
снимает свой первый фильм 
о судьбе актера Геннадия 
Королькова. Фильм длится 
всего 5 минут, но принёс 
ей первые международные 
награды. Так и пошло. В её 
активе на сегодняшний день 
несколько документальных 
и две игровые ленты – «Чер-
дачная история» и «Биржа 
недвижимости».

- Галина, в документальном 
кино у тебя как бы своя ниша: 
фильмы о писателях, артистах, 
то есть о людях творческого 
труда. А другие тебе неинте-
ресны?

- У меня есть пара-тройка 
лент и о других, если ты пом-
нишь: «Приятного апатита» 
- о молодежи, закончившей 
школу в городе Апатиты 
Мурманской области, её 
рассуждения о своей жизни, 
о планах. И ещё «Фантики 
«Красного Октября» - о ху-
дожнике, создавшем эскизы 
фантиков для конфет. Но в 
основном – да, больше все-
го меня интересуют люди 
искусства. Наверное, здесь 
сказывается базовое фило-
логическое образование, 
которое я получила в на-
шем ВГУ. Артисты, писа-
тели, музыканты – рупоры 
своего времени, они отра-
жают эпоху, и рассказ об их 
творчестве – это рассказ о 
времени.

- Самый мой любимый из 
твоих фильмов – «Мейер-
хольд и Эйзенштейн: двойной 
портрет в интерьере эпохи» 
лучше всего подтверждают 
твои слова. В нем удивительно 
сочетаются документализм 
и игровое начало, присущее 
обоим художникам, и на долю 
которых выпала столь нелег-
кая судьба. Ведь оба были раз-
давлены веком-волкодавом. 
Скажи, а как к тебе приходят 
идеи фильмов и много ли вре-
мени занимает подготовитель-
ный период?

- Да, по-разному. В дан-
ном случае я готовилась к 
фильму три года, многие до-
кументы были рассекречены 
ведь совсем недавно. Эта 
лента принесла мне премию 
международного фестива-
ля фильмов об искусстве в 
Монреале в 2005 году и была 
куплена многими странами. 
Бывает, что поводом служат 
конкретные даты: 100-летие 
со дня смерти Льва Толстого 
в 2010 году – работа над «По-
лустанком».

- Тоже замечательный 
фильм.

- Спасибо. Или вот «Место 
действия», который я при-
возила в Никольское, снят 
к 65-летию нашего популяр-
ного драматурга Александра 
Галина. Фильм о Михаиле 
Ульянове сделала потому, что 
очень люблю этого артиста. 
Картина так понравился вах-
танговцам, что они хлопочут 
о показе его на Первом канале 

в ноябре, в день 85-летия 
артиста.

- Да, кстати, где можно по-
смотреть твои картины?

- Да нигде нельзя. Ты же 
знаешь, как теперь отно-
сятся к документальному 
кино, которое, кстати, у нас 
сейчас очень сильное. Наши 
документалисты получают 
международные награды, а 
на родине их никто не зна-
ет. Вспомни, в 80-е у нас 
в «Пролетарии» был даже 
зал документального кино, 
делались удлиненные про-
граммы, да и телевидение не 
осталось в стороне. А сейчас 
или развлекаловка, или тру-
пы – иного не дано. Мне ещё 
повезло – три моих ленты 
демонстрировали на канале 
«Культура», и сейчас ещё веду 
с ними переговоры. Они по 
тематике им близки.

- Скажи, а где ты находишь 
деньги на съемки?

- О, это трудный процесс. 
Пишу заявку в соответствую-
щую инстанцию, где разыгры-
ваются гранты на фильмы. 
Если повезет и я выиграю, то 
за съемки можно быть спо-
койной. Если же нет, то при-
бегаю к помощи различных 
благотворительных фондов 
и даже отдельных лиц. Но это 
надо ходить, убеждать, а если 
откажут, болезненно пережи-
ваешь. Это самое неприятное 
в нашей профессии. 

- А самое приятное?
- Поездки на фестивали, 

особенно если твои фильмы 
отметили. Хотя работаешь не 
ради наград.

- Вот ты согласилась при-
ехать к нам в Никольское 
на театральный фестиваль. 
Каково это после Монреаля, 
Стокгольма, Берлина?

- Ты же знаешь, я не сноб. 
Мне очень нравился ваш фе-
стиваль. Столько энтузиастов 
театрального дела, столь-
ко интересных спектаклей! 
Само Никольское – дивное 
место, где так любовно со-
храняется всё, что связано с 
именем Соколовых. Большое 
впечатление на меня произве-
ла книга Зинаиды Сергеевны 
Соколовой «Наша жизнь в 
Никольском», подаренная 
мне Светланой Сукачевой. 
Главная улица села носит 
имя Станиславского – фан-
тастика! Это имя знают во 
всём мире. На базе Николь-
ского можно было бы создать 
культурно-туристический 
комплекс. Музей здесь уже 
есть, театр тоже. Но необхо-
дим высокий уровень сервиса, 
а в России с этим проблема.

- А не загорелась идеей соз-
дать фильм о Никольском?

- Загореться-то можно, да 
кто финансировать будет? 
Всё же в это упирается.

- У нас, на родине великого 
писателя Андрея Платонова, 
образовался свой бренд – 
Платоновский фестиваль. В 
нынешнем году он прошёл во 
второй раз. Размах большой, 
программы изумительные: 
театральная, музыкальная, 
вернисажи художников, книж-
ная ярмарка, даже чтение на 
площади вслух прозы Пла-
тонова, где могли принять 
участие все желающие, а начал 
чтение сам губернатор Алексей 
Гордеев. Не было только кино-
программы…

- Это большое упущение. 
Наш с тобой общий учитель 
известный киновед Сталь 
Пензин много занимался 
темой «Андрей Платонов и 
кино». Есть картины по прозе 
Платонова, в том числе таких 
режиссеров, как Александр 
Сокуров, Лариса Шепитько, 
Андрей Кончаловский. Есть 
документальные фильмы о 
Платонове. Наконец, можно 
выбрать из фильмов 30-50-х 
что-то созвучное его творче-
ству. В общем, надо подумать. 
Готова стать куратором по-
добной программы.

Беседовала Людмила 
РОМАНОВА.

Галина Евтушенко.

Станислав Никулин.

Ольга РАзУМОВА
Россошанский район

Стол накрыли под яблоней в саду. 
– Этой яблоне 106 лет, – рассказыва-

ет Мария Григорьевна, хлопоча вокруг 
праздничного стола, – под ней играли 
свадьбу наши родители, потом и нашу, 
а чуть дальше, в саду, гуляли всем селом 
свадьбу старшего сына Володи.

Мария Григорьевна режет аро-
матный, испеченный собственными 
руками, воздушный хлеб, а Михаил 
Яковлевич разливает янтарный мед: 

– Подворье наших родителей одно-
сельчане в шутку называли «Смоль-
ный», потому  что наш двор всегда был 
полон народу. 

И сейчас в доме хлебосольных Гри-
невых частенько бывает многолюдно: 
соседи заходят поговорить «за жизнь», 
сказать «спасибо» хозяевам дома за 
их доброе отношение, за помощь и 
поддержку в различных жизненных 
ситуациях. 

Первым юбиляров поздравил за-
меститель главы районной админи-
страции Александр Доля. Сотрудник 
районного ЗАГСа Валентина Дергавко 
передала «молодоженам» памятный 
юбилейный адрес за подписью руко-
водителя областного управления ЗАГС 
Марины Севергиной.

Михаилу Яковлевичу - 81 год, 
Марии Григорьевне – 73 года. Оба 

окончили Жилинскую среднюю школу. 
Потом Михаил поступил в Воронеж-
ское училище кинофикации, затем пять 
лет служил на Черноморском флоте, в 
Севастополе. После армии вернулся в 
родное село, выучился на водителя и 
работал в колхозе. Мария Григорьевна 
сначала трудилась в колхозе «Путь 
Ильича», а после - воспитателем в дет-
саду, директором Дома культуры. 

Здесь же, в Жилино, будущие супру-
ги и познакомились. В очаровательную 
скромную Машеньку Миша влюбился, 
что называется, по уши. До сих пор, 
по прошествии 55 лет супружества, в 
их глазах светятся искорки счастья и 
любви.

–  12 августа 1957 года сыграли 
свадьбу, – рассказывает Мария Григо-
рьевна. –  За всю жизнь слова плохого 
от мужа не слышала. И вообще про-
жили мы душа в душу, из-за мелочей 
не ссорились. В этом и весь секрет 
семейной жизни. Михаил добрый, 
серьезный и очень ответственный – 
это у него еще со службы на флоте. К 
любому делу с душой относится – будь 
то раньше работа или сейчас  домашние 
дела. Мне с мужем очень повезло – и 
хозяин хороший, и семьянин. Наши 
дети никогда не видели и не слышали 
семейных скандалов, потому что их не 
было, в семье всегда уважительно от-
носились к старшим. Своих детей мы 
так же воспитывали.

– Это в семейной жизни главное, – 
подхватывает наш разговор Михаил 
Яковлевич. – Что бы ни делала Маша, 
все – с юмором, шутками, по-доброму. 

Вырастили Гринёвы трёх сыновей 
– Владимира, Алексея и Юрия. Дети, 
выросшие в любви, тоже счастливы в 
семейной жизни. За своими делами 
о родителях не забывают, навещают 
часто, и не только по праздникам. 

Род Гриневых продолжают пятеро 
внуков и правнук. Что еще нужно для 
счастья?

И сейчас, находясь на заслуженном 
отдыхе, Гриневы не могут оставать-
ся без дела: ухаживают за местным 
храмом Благовещения, в котором по-
сле долгих лет разрухи и запустения 
наконец-то ведутся восстановительные 
работы. 

Две пятёрки за семейную жизнь
Юбилей | На днях Михаил Яковлевич и Мария Григорьевна Гринёвы из села Жилино  
отметили изумрудную свадьбу. Их счастливому браку уже 55 лет. В наше время такие юбилеи редкость 

Вот так – с улыбками и любовью – идут по жизни супруги Гринёвы.
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Дети  
в Интернете
 При поддержке департа-
мента образования, науки 
и молодежной политики 
ОАО «Ростелеком» прово-
дит уроки безопасного Ин-
тернета для школ города. 

Сергей лЬВОВ

«Сегодня эта тема очень 
актуальна, и мы, как социально 
ответственная компания, при-
нимаем определенные меры для 
её решения, – отметил директор 
Воронежского филиала «Росте-
лекома» Алексей Камышев. – В 
трех школах города уроки по 
безопасному использованию 
Интернета уже прошли. На за-
нятиях рассказывают учащимся 
о методах безопасной работы 
на компьютере, правилах по-
сещения интернет-порталов, 
социальных сетей. 

Среди запланированных ме-
роприятий акции «Безопас-
ный Интернет» – и «круглый 
стол» по теме «Родительское 
собрание: дети в Интернете». 
Компания организовала пу-
бличную дискуссию, что по-
зволило рассмотреть вопрос в 
различных аспектах. Мероприя-
тия «Ростелекома» по обучению 
школьников безопасному поль-
зованию Интернетом проходят 
одновременно в 17 регионах 
Центрального федерального 
округа (ЦФО). 

Марина КАлИнИнА

Основная часть мероприятия 
прошла в форме азартного соревно-
вания. Участники поделились на три 
команды, за каждой из которых орга-
низаторы закрепили определенный 
участок зоны, который требовалось 
убрать в максимально короткие 
сроки с наилучшим результатом. 
Как и полагается в хорошо организо-
ванных мероприятиях, участникам 
выдали спецодежду (белоснежные 
куртки, приготовленные специаль-
но для данной акции), вооружили 
перчатками и мусорными мешками. 
Другого инструментария больше 
и не требовалось, поскольку сама 
работа была несложная – собирай 
мусор, да складывай его в мешки. 
Правда, с одним условием – мусор 
надо было разделять на три кате-
гории: ПЭТ-бутылки, стекло и бы-
товой мусор. По словам директора 
филиала Сергея Демченко, подоб-
ное разделение здорово упрощает 
процесс переработки. Вторичное 
использование стеклобутылки, 
равно как и переработка пластика, 
– общемировой опыт, позволяющий 
значительно снизить негативное воз-

действие на окружающую среду. Уже 
несколько лет «Балтика» реализует 
проект «Оборотная бутылка», на-
правленный на увеличение доли воз-
вратной стеклотары в производстве. 
Повторное использование стеклян-
ной бутылки выгодно как с точки 
зрения бизнеса, так и экологии. Не 
менее полезна и пластиковая тара 
– пропуская ее через определенные 
технологические процессы, ей мож-
но дать вторую жизнь. В качестве 
живого примера такой технологии 
участникам подарили сумки, ма-
териалом для которых послужили 
именно переработанные пластико-
вые бутылки. 

За три часа работы активисты 
очистили 150-метровый участок 
берега, собрав около 10 кубометров 
мусора, оставленного за это лето 
отдыхающими. Лучший результат 
показала команда пивоваренного 
завода – она смела на своем пути 
все загрязнения неестественного 
происхождения, за что и получила 
ценные призы от компании.

Достойную конкуренцию ли-
дерам составила команда журна-
листов. Правда, из-за того, что им 
приходилось параллельно еще 

брать интервью, снимать сюжеты и 
фотографировать, результаты были 
чуть скромнее. Но экологические 
акции – это ведь не олимпийские 
соревнования: здесь важно участие, 
а не победа. 

Воронежский пивоваренный за-
вод уже не первый год становится 
инициатором проведения экологи-
ческих мероприятий. На его счету 
общегородские акции «Живой ру-
чей», «Чистый лес» и другие. 

- Наша акция - это не только воз-
можность помочь коммунальным 
службам в уборке территорий, но и 
повод напомнить жителям Вороне-
жа об ответственности каждого за 
чистоту рек и других мест отдыха 
горожан, - говорит сотрудник ком-
пании Михаил Абросимов. – Мы 
призываем не быть равнодушными 
к загрязнению окружающей среды 
и делать все для сохранения есте-
ственной красоты и первозданной 
чистоты природы. Убирая мусор с 
берегов водоемов, можно вернуть 
им истинную природную красоту. 

Как заверили организаторы, весь 
собранный мусор будет рассорти-
рован и отправлен на дальнейшую 
переработку. 

Заразить хорошим примером
Акция |  В минувшую субботу, в районе посёлка Малышево, была организована уборка поймы реки Дон 
Эта уборка является частью общероссийской экологической 
акции «Семь рек», которую проводит компания «Балтика» вместе с 
оргкомитетом «Сочи-2014». Уже прошли уборки на берегах Амура, 
Енисея, Оби и Волги. На очереди - берега Дона, Кубани и Невы.

А всего час назад этот мусор портил местный пейзаж.



Не за горами первые серьезные заморозки, 
снег и гололед. А значит, ключевым вопро-
сом для работников дорожного хозяйства 
по-прежнему остается вопрос по подготовке 
зимнего содержания дорог. Дорожники уже 
заготовили снегозадерживающие щиты, 
подготовили к эксплуатации снегоочисти-
тельную технику. 

Однако работа по подготовке снегозащит-
ных устройств продолжается. В зависимости 
от принципа и действия снегозащитные 
устройства подразделяют на активные и 
пассивные. 

Наибольшее распространение получили 
пассивные. К ним относят снегозадержи-
вающие заборы, ограждения из местных 
материалов, изгороди и щиты из хвороста. 
Снегозащита экономит ресурсы, выделяемые 
на содержание зимних дорог.

Специалисты дорожного хозяйства, как и 

в прошлом году, будут вести наблюдения за 
уровнем снегозаноса трасс и за количеством 
снега, выпадающего на каждом участке до-
рог, находящихся в ведении ФКУ «Черно-
земуправтодор». Осуществлять постоянный 
мониторинг происходящего на дорогах по-
может навигационная система ГЛОНАСС. Ее 
возможности неограничены. Она позволяет 
оперативно и с высокой точностью контро-
лировать работу подрядчиков. 

Управление дороги также призывает 
всех водителей сообщать об обстановке на 
различных участках дорог по телефону: 
8(473)277-15-45. 

Только при взаимной ответственности, 
взаимопомощи и выручке всех, кто работает 
на автодорогах и пользуется ими, можно 
обеспечить безопасное и комфортное дви-
жение. 

ФКУ «Черноземуправтодор».
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КФХ ИП Князев А.В. Хохольского района

оказывает услуги:
1) по обмолоту подсолнечника
комбайнами марки «ЛЕКСИОН»;
2) по уборке сахарной свёклы

комбайнами «ХОЛМЕР».
Адрес: р.п.Хохольский  

Воронежской обл., ул.Дружбы, 30. 
Тел./факс: 8(47371)42-0-90, 41-5-22, 89191816669.
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394084, г.Воронеж, ул.дуброВина, 15а
тел.: (473) 268-75-07 – генеральный директор,
тел.: (473) 268-44-52 – отдел маркетинга,
тел.: (473) 268-05-12 – приемная
e-mail: kamazvoronezh@mail.ru www.kamaz-vrn.ru
филиалы: 
г.бобров – т.8-920-215-03-02, г.богучар – т.8-950-763-85-88, г.борисоглебск – т.8-920-406-19-97, 
г.Калач – т.8-915-584-27-32; г.лиски – т.8 (47391) 3-16-80, г.россошь – т.8(47396) 2-17-10.

ЗАО «ВОрОнежАгрОтрАнс»

лизинг оТ произВодиТеля
имеем аккредитацию  
в оао «россельхозбанке» для работы по целевой 
программе – «Кредит под залог приобретаемой 
техники или оборудования».

Ре
кл

ам
а.

 т
ов

ар
 с

ер
ти

ф
иц

ир
ов

ан
.

ОфициАльный дилерский 
и серВисный центр ОАО «кАМАЗ»
предлагает широкий ассортимент любой автотехники на базе шасси Камаз,  
вахтовые и городские автобусы большого класса нефаз, прицепную  
технику нефаз, Сзап, сельскохозяйственную технику Камаз.
В нАличии ЗернОВОЗы с прицепАМи.
предоСТаВляем КомплеКС уСлуг:
* Сервисное, гарантийное и послегарантийное обслуживание;
* Ремонт узлов и агрегатов; * Модернизация;    * Trade-in;
реализуем:
* Фирменные запасные части к автотехнике КАМАЗ
(всегда в наличии более 5000 наименований);
* Оригинальные запасные части под заказ.
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Семена сертифицированы.

Тел.: (47362) 2-77-14, 2-13-10, 8-920-462-30-26.

зао «павловская мТС» реализует

семена озимой пшеницы
«Дон-93» элита
«Августа» элита
«Чернозёмка-88» 
                     элита
«Дон-93» РС-1

«Северодонецкая 
юбилейная» РС-1
«Безенчукская-380» 
                        РС-1
«Доминанта» РС-1

Квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет  
об открытии вакансий судей и проведении конкурса на их замещение:

Председатель Коминтерновского районного суда г. Воронежа .............................................. 1 ед.
Судья Лискинского районного суда ................................................................................................. 1 ед.
Судья Рамонского районного суда ................................................................................................... 1 ед.
Судья Россошанского районного суда (в п.г.т. Подгоренский) .............................................. 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 2 в Железнодорожном районе г. Воронежа ......... 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 2 в Ленинском районе г. Воронежа ......................... 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 6 в Ленинском районе г. Воронежа ......................... 1 ед.
а также в связи с предстоящим истечением срока полномочий действующих судей:
Мировой судья судебного участка № 1 Богучарского района ................................................ 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 2 Центрального района г. Воронежа....................... 1 ед. 

ИнФормацИонное сообщенИе

Выдача необходимых бланков, приём за-
явлений для участия в конкурсе и документов, 
указанных в п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе 
судей в Российской Федерации», производятся 
ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 часов в зда-
нии Воронежского областного суда (г. Воронеж,  
ул. Орджоникидзе, д.41, ком. 25). 

Телефоны для справок: (473) 222-64-90; 271-
99-80.

Официальный сайт квалификационной кол-
легии судей Воронежской области – www.vkks.
ru,  раздел «Воронежская область».

Завершится прием документов 26 октября 2012 
года в 16 часов.

рассмотрение поступивших заявлений состо-
ится 19 декабря 2012 года с 14 часов в Дополни-
тельном здании Воронежского областного суда  
(г. Воронеж, ул. Орджоникидзе, д. 41, к. 28). 

Комфорт  
для зимних дорогВ очередном первенстве 

Воронежской области среди 
инвалидов приняли участие 
30 спортсменов из Воронежа, 
а также Аннинского, Пово-
ринского, Верхнехавского и 
Бобровского районов области. 
Борьба в этом соревновании 
свелась к соперничеству кан-
дидатов в мастера Александра 
Ревенкова, Владимира Шум-
ского (Анна) и Бориса Каве-
рина (Бобров). После шести 
туров лидировал Владимир 
Шумский, выигравший пять 
партий и один раз сыгравший 
вничью. 

Однако последние две пар-
тии он проиграл. Неудачей 
немедленно воспользовались 
его ближайшие конкуренты, 
которые в итоге и финиширо-
вали с абсолютно одинаковым 
результатом - по 7 очков из 9. 
Лишь по таблице коэффици-

ентов и определился чемпион: 
им стал Александр Ревенков. 
«Серебро» завоевал Борис 
Каверин, самый опытный 
участник, которому в этом 
году исполнилось 79 лет. 
«Бронза» в активе у Владими-
ра Шумского - 6,5 очка. 

В остальных номинациях 
победителями стали: Андрей 
Скоробогатых, Виктор По-
лянский, Виктор Крупин, 
Сергей Гладышев и Валерий 
Вечканов (Поворино), заняв-
ший 1-е место среди сельских 
спортсменов. Серебряные 
награды завоевали Владислав 
Гостев, Валериан Гуров и Ро-
ман Булавин. Наконец, брон-
зовыми призерами стали Кон-
стантин Володин, Николай 
Улезьков и Виктор Чижов. 
Среди женщин сильнейшими 
оказались Римма Шарыкина 
и Людмила Карпенко.

Конкуренты не зевают

Детский мат

лариса попоВа

Цель деятельности ФГБУ 
«Центр оценки качества зер-
на» остается  неизменной — 
это обеспечение населения 
качественным и безопасным 
зерном и продуктами его пе-
реработки, здесь надо иметь 
ввиду и зерно, и продукты 
переработки, идущие на корм 
животным.

Что такое качество зерна? 
Это совокупность потре-
бительских свойств зерна, 
которые должны соответ-
ствовать требованиям по  
качеству и безопасности  
действующим законодатель-
ным документам. К ним от-
носятся санитарные, ветери-
нарные правила, стандарты 
и другие документы. В на-
стоящий момент, в условиях 
рыночных отношений, для 
продвижения товара на рын-
ке собственник или произ-
водитель сам  представляет  
достоверную информацию, 
что его продукция   безопас-
на и имеет подтвержденные  
качественные характери-
стики. 

Именно на этом  первом 
этапе, для получения неопро-
вержимой доказательной 
базы, чтобы не прогадать и 
не затевать безрезультатные 
споры, следует обращаться к 
нам в Воронежский филиал 
Федерального центра оцен-
ки безопасности и качества 
зерна.

Профессиональная оценка 

качества зерна очень важна.
 Владелец или заинтересо-

ванная сторона будут знать 
заранее реальное  качество 
зерна  и иметь неоспоримый 
документ – сертификат каче-
ства, который принимается 
всеми юридическими, физи-
ческими лицами, арбитраж-
ными и другими судами.  

Сотрудники филиала  про-
водят работы   как с выездом  
на место хранения зерна или 
место его поступления (сда-
чи), так и в Исследователь-
ском центре филиала.

Мы защищаем интересы 
не только производителя, но 
и потребителя.  И если какая-
то из сторон сомневается, не 
принимается наше мнение, то 
привлекается Федеральная 
лаборатория.

Риски  экспортеров и при-
нимающей стороны от по-
лучения некачественного 
зерна, при сопровождении 
грузов сертификатами каче-
ства, застрахованы ведущей 
зерновой компанией России 
ОАСО «Ингосстрах».

 Для полной и объектив-
ной оценки вашей продукции  
обращайтесь к специали-
стам  Воронежского филиала 
ФГБУ «Центра оценки каче-
ства зерна».

Специалисты Федераль-
ного центра оценки безопас-
ности и качества зерна от-
крыты для взаимодействия 
и всегда помогут реально 
разрешать споры и проблемы  
оценки качества зерна.

На качество зерна – 
наш документ

марина Калинина 

- Вы уже много лет занимаетесь вопросами 
сосудистой системы, участвовали в многочис-
ленных конференциях. расскажите, почему в 
россии настолько распространены сосудистые 
заболевания? 

- Они распространены во всем мире, не толь-
ко в России. Основная причина значительного 
распространения заболеваний сосудов – это 
свойственный нашему времени «нездоровый 
образ жизни». Несбалансированное питание, 
курение, гиподинамия - все это способствует 
прогрессивному и раннему развитию атероскле-
роза, что в конечном итоге приводит к инсультам, 
тромбозам артерий.

- Какие симптомы должны насторожить в 
первую очередь? 

- Тревожные симптомы заболеваний сосуди-
стой системы проявляются по-разному. Больные 
жалуются на быструю утомляемость, слабость 
и вялость, у них случаются расстройства пи-
щеварения, боли в области живота, различные 
болезненные ощущения во всем теле, особенно 

при глубоком вздохе. При столь разнообразных 
симптомах не имеет смысла заниматься лечением 
какого-то одного органа - нужно применять ком-
плексный подход ко всему организму в целом.

- При лечении заболеваний сосудов существуют 
различные методы. Каковы здесь предпочтения 
специалистов?

- Основным методом лечения, конечно, яв-
ляется терапия лекарственными препаратами 
- здесь технологии постоянно совершенствуют-
ся, и современные средства позволяют реально 
продлить жизнь миллионам пациентов. Суще-
ствуют также хирургические методы лечения 
сосудистых заболеваний, которые  использу-
ются только при наличии соответствующих 
показаний. 

- В чем принципиальное отличие центра от 
других медучреждений?

- В Центре сосудистой патологии можно 
пройти комплексное обследование на современ-
ном оборудовании. Врачи работают на японском 
аппарате Compression terapia, используют лим-
фодренажные аппараты, которые в сочетании с 
новейшими методиками дают хорошие резуль-
таты.  

В нашей клинике лечение начинается сразу в 
день обращения, благо все необходимое оборудо-
вание для этого есть. Можно сдать более тысячи 
анализов, около 120 методов функциональной, 
ультразвуковой, биохимической и компьютер-
ной диагностики. И в течение одного-двух дней 
получить результат.

Научное кураторство осуществляет доктор 
медицинских наук, профессор – у него всегда 
можно получить развернутую консультацию по 
проблеме.

Обращаясь к читателям, хочу сказать, что 
ваше здоровье – в ваших руках. Следите за 
общим состоянием своего организма, само-
чувствием. Развитие многих опасных заболева-
ний можно предотвратить, главное – вовремя 
выявить эту предрасположенность.

Европейская клиника «Сиена-Мед»  
располагается по адресу:

г. Воронеж, ул. 60-й Армии, д. 22б  
(ост. «Линия»),  тел. 8 (473) 247-77-55. 

Наш сайт:  www.sienamed.ru 

Лечить, нельзя 
игнорировать
здоровье | При Европейской клинике «Сиена-Мед»  

действует Центр сосудистой патологии
В структуре смертности нашего населения одно из ведущих мест занимают забо-
левания сосудистой системы. Под угрозой находится жизнь миллионов мужчин и 
женщин. В поисках решения нарастающей проблемы специалисты здравоохранения 
проводят многочисленные исследования, разрабатывают новые операционные 
методики и лекарственные препараты.
О современных способах профилактики и лечения сосудистых заболеваний мы 
поговорим с известным врачом, руководителем Центра сосудистой патологии  
Европейской клиники «Сиена-Мед» Людмилой КуташОВОй: 

Реклама.

ПРИёМ ВЕДУт КВАЛИФИЦИРОВАННыЕ СПЕЦИАЛИСты, 
КОтОРыЕ ПРЕДУПРЕДят О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях
Лицензия ЛО-36-01-000111 от 08 августа 2008 г. выдана Главным управлением здравоохранения Воронежской области 
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Наш адрес: город Воронеж, ул. Ломоносова, 98/а. 
телефоны: 8 (473) 253-81-35,  8 (473) 253-86-38. 

Факс: 8 (473) 253-81-35
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Определились победители 
и призёры завершившего-
ся в областном шахматном 
клубе первенства области 
среди школьников, в котором 
приняли участие многочис-
ленные юные поклонники 
древней игры из Воронежа, 
а также многих районов об-
ласти. Приведём имена юных 
чемпионов в различных воз-
растных группах.

1995-1996 годов рождения: 
юноши - Александр Журихин, 
Антон Степанищев, Артём 
Авцынов; девушки - Анаста-
сия Соболева, Светлана По-
минова и Анна Петровская.

1997-1998 годов рождения: 
юноши - Алексей Сизинцев, 
Александр Проскурин, Ан-
дрей Жилейкин; девушки 
- Юлия Сазыкина, Зинаида 
Воищева, Елизавета Выше-
городская.

1999-2000 годов рождения: 

мальчики - Евгений Климен-
тов, Никита Усачёв, Михаил 
Чернышов; девочки - Альбина 
Комарова (Кантемировка), 
Наталья Данилова, Анна Му-
галева.

2001-2002 годов рожде-
ния: мальчики - Сергей Коз-
лов, Олег Зисин, Владимир 
Чернов; девочки -  Кристина 
Немых, Светлана Аистова 
(Борисоглебск), Адриана 
Сокоренко.

2003-2004 годов рождения: 
мальчики - Егор Татарин-
цев, Иван Кумаков, Максим 
Курченков; девочки - Дарья 
Бадрутдинова, Алиса Негро-
бова, Екатерина Шестакова.

2005 года рождения и мо-
ложе: мальчики - Глеб Боев, 
Михаил Татаринцев, Павел 
Титаренко; девочки - Юлия 
Лапшина и Анна Климен-
това.

Александр Слепцов.

СПОРт
Золотой старт медиков

В Воронежском тире олимпийской подготовки прошла 
областная спартакиада медицинских работников. За победу 
в соревновании по пулевой стрельбе боролись спортсмены 17 
центральных районных больниц. Россошанских стрелков из 
пневматической винтовки представляли рентгенолог Ирина 
Ремезова, медсестра физиотерапевтического отделения Елена 
Подлесная, инструктор по спорту Василий Маснев и работник 
АХЧ Юрий Спиридонов.

Отличная спортивная подготовка принесла команде первое 
место. На втором – аннинские медработники, на третьем – 
врачи из Борисоглебска. В личном зачете лучшей стала Ирина 
Ремезова, взявшая 45 очков из 50 возможных.

Ольга РаЗуМОВа.
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